



← El guante de Thanos
Análisis superior
David Páramo > 3

La decisión de conferir a Morena la mayoría calificada en el Congreso es vista con excesivo recelo por los mercados.



Análisis superior

David Páramo

david.paramo23@gimm.com.mx

El guante de Thanos

La decisión de la mayoría de los mexicanos de conferir a **Claudia Sheinbaum** la Presidencia de la República y a Morena la mayoría calificada en el Congreso es vista con excesivo recelo por los mercados financieros.

Decir que recibió el guante de Thanos ilustra el gran poder que le fue conferido por la voluntad popular: podría, por ejemplo, terminar en unos cuantos días pilares fundamentales para el país como la autonomía del Banco de México y lo sabe.

El *Padre del Análisis Superior* tiene la certeza que la Presidenta sabrá utilizar ese poder con prudencia. Como dicen sus seguidores, ella es una científica, una gran diferencia con el gobierno saliente. Desde la campaña, y ahora como ganadora de las elecciones ha reiterado que mantendrá autónomo al organismo que gobierna **Victoria Rodríguez**. También, que el lugar que dejará **Irene Espinosa** será ocupado por otra mujer.

Los mercados no están respondiendo en contra de **Sheinbaum**, eso ya lo tenían descontado; les sorprendió la decisión de los votantes de darles la mayoría calificada a Morena. La reacción de la ganadora de las elecciones ha sido correcta. Ha dejado claro que el secretario de Hacienda seguirá siendo **Rogelio Ramírez de la O** quien, a su vez, ayer emitió un mensaje a los inversionistas institucionales.

REMATE PORTAZO

El *PAS* no desea hacer un alto en los temas anecdóticos de ese *conference call*, sólo decir que hubo quienes se pusieron paranoicos, porque trataron de “dar portazo” a un evento que no estaban invitados y que algunos inventaron teorías de conspiración que son ridículas, y más viniendo de voces poderosas en el sector financiero.

El mensaje del secretario de Hacienda, que a algunos les pareció demasiado corto fue correcto, ya basta de verborrea a la que son tan afectos los políticos. Reiteró la autonomía del Banco de México que, como han dicho la dependencia desde la presentación de los preclavios de política económica, en 2025 se regresará al rango deuda/PIB de aproximadamente 3.0 por ciento. Funcionarios como el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, han dejado claro que ésa es la meta de largo plazo en el manejo del déficit y aseguran que podrá lograrse sin la necesidad de una reforma fiscal.

Prometer que mantendrán una comunicación constante con inversionistas y calificadoras para reiterar sus compromisos de estabilidad marcoeconómica, prudencia fiscal y caminar en el cumplimiento de sus objetivos fiscales.

Garantizar que el gobierno seguirá apoyando a Pemex con el ayuda del Congreso y “confirmar a los organismos financieros internacionales e inversionistas privados que nuestro proyecto se basa en la disciplina financiera, acatando la autonomía de Banxico, el apego al Estado de derecho y facilitando la inversión privada nacional y extranjera”.

En contra del deseo de aquellos quienes esperaban una larga diatriba, dio un mensaje corto y ajustado a la necesidad de los inversionistas internacionales. Hay quien le dijo al *PAS* que se debieron haber tomado horas en resolver todas las dudas, una afirmación errónea por varias razones.

Será hasta hoy cuando termine esta fase del proceso electoral y la próxima semana que inicie la transición que será encabezada por **Juan Ramón de la Fuente**.

REMATE ESTORBOSO

Por lo menos hay dos factores que estorban el proceso de transición que no son totalmente racionales: las voces alejadas del *análisis superior* que están viendo conspiraciones, porque no aceptan que la voluntad mayoritaria no sea la de ellos. La posición beligerante del Presidente saliente que, en lugar de dejar espacio al equipo de su sucesora, lanzó diatribas en contra de los mercados y, más grave, que tratará de imponer su agenda legislativa en el último mes de su administración.

Lo prudente y, sin lugar a dudas correcto, es dejar a la Presidenta y al nuevo Congreso que se acomoden y ellos determinen cuál será el ritmo y necesidad de reformas de su administración. Parecería que hay quienes están confundidos: **Sheinbaum** no es una calca, como se dijo en la campaña; tampoco es la extensión del gobierno que está por concluir. Ella es una política con vida propia y que será la única responsable de las decisiones que toma sobre su administración.

REMATE TRANQUILIZADOR

Una de las grandes decisiones que se tomaron durante el gobierno de **Ernesto Zedillo** fue ir a un esquema de tipo de cambio libre. Sin causar daños a las finanzas públicas puede ajustarse de acuerdo con los mercados. Como inteligentemente señala el *PAS*: que el tipo de cambio se aprecie no es debido al éxito del gobierno o que se deprecie no es fracaso de la administración. Es un precio más de la economía... No más. Lo importante es que estos movimientos se den con orden como, sin duda, lo está vigilando la Comisión de Cambios integrada por el Banco de México y Hacienda.